

Se imprimió por la Imprenta de su nombre—Calle 18 de Julio 101 y 103. Avisos y solicitudes precios convencionales.

EL ARGOS

COMUNICADOS—Se publican gratis los que sean de interés público á julicio de la Dirección. No se devuelven los originales.

Organio de los intereses del Departamento

Suscripción mensual 50 cts.
Por un año 6,00 \$
Número Suelto 10 cts.

-Director Alfredo Parodi-

Aparece los Jueves
Y Domingos.

EL ARGOS

Sucursal del Banco Nacional

Durazno

Se pone en conocimiento del público que por resolución del Directorio del Banco Nacional, la facultad que antes tenían las Sucursales de hacer préstamos hipotecarios, en dinero hasta mil pesos por cinco años con amortización anual de 20 por ciento, queda ampliada desde la fecha hasta la suma de cuatro mil pesos, debiendo por todo pedido de más de mil pesos ser pasados los títulos de propiedad á estudio de los Abogados del Banco.

Durazno, Julio 1º de 1889.

Manuel M. Hermo.
Gerente.

Jl. 11 1-m.

PAZ....!

Tiempo hace que, con insistencia plausible, viene resonando esta palabra por todos los ámbitos del mundo, hallando generoso albergue en el pecho de todos los hombres de buena voluntad, sin distinción de creencias religiosas, sin hacer diferencia de ideas políticas. Hombres eminentes de todas naciones están empeñados en la cristiana obra de la paz; en muchas ciudades, como ha sucedido últimamente en Milan y Marsella primero, en Barcelona después, se preparan meetings de propaganda en que todas las clases sociales se aprestan á contribuir con su grano de arena, con su voz, con su voto y con sus esfuerzos á que la realización de tan bello ideal sea un hecho dentro de un término breve. La palabra paz, tan sencilla, tan breve, tan simpática y armoniosa ha venido á ser hoy el pasto diario de todas las conversaciones, conmoviendo todos los espíritus como inspirados por un mismo pensamiento, invadiéndolos con risueñas esperanzas de la misma manera que en otras ocasiones aciagas y tristísimas eran conmovidas por el terrorífico grito de guerra!

Nosotros que, como el que más, nos consideramos colocados en las filas más avanzadas d'los amantes d'la civilización nosotros que desde estas humildes columnas y llevando la fe, la esperanza y el amor en nuestros pechos hemos abogado siempre por la paz, la hemos bendecido anatematizando la guerra y la hemos predicado llenos de esperanza en mejores tiempos, en días no lejanos, nos asociamos con toda nuestra alma al mo-

vimiento general, proclamamos la paz y de nuevo la enalteciendo diciendo: ¡Mal dita mil veces la guerra! ¡Bendita, mil veces bendita, sea la paz!

¡Oh, si....! porque solo con la paz puede ser un hecho entre los hombres la palabra fraternidad, porque solo con la paz tienen que terminar las rivalidades y miserias humanas; por que solo con la paz, la ciencia, las artes, la industria, el comercio y todo, adquirirán ese desarrollo admirable que les está designado por el dedo de Dios, porque solo con la paz, en fin, puede establecerse el equilibrio social y destacarse cada día más entre las brumas del porvenir el glorioso y distintivo reinado de Cristo en la tierra.

¡Cuanto tiempo hace que con los corazoncitos lacerados contemplamos el tristísimo espectáculo, la angustiosa zozobra que al mundo ofrece eso que ha dado en llamarse la paz armada! ¡Cuantos brazos arrebatan al trabajo esos constantes armamentos que, bajo pretexto de mantener la paz, vienen llevando á la práctica naciones poderosas y que se dicen cristianas civilizadas....! ¡Cuantos raudales de lágrimas no vienen costando á millones de madres la paz armada! ¡Cuantos torrentes de sangre se derraman por mantenerla! Y....es eso paz!

No obstante saber nosotros que «Jehová reina», que los pueblos «son como el polvo de la balanza y como el barro en manos del alfarero». No obstante saber que Dios tiene sus designios respecto del mundo; que con el concurso de la voluntad de los hombres, ó sin él, hará que todo tienda á la gloria de su nombre y al establecimiento del reino de su Hijo Jesucristo; no obstante no ignorar que aun la ira de los hombres resultará en alabanza del Todopoderoso, y que es difícil prever cual sea el resultado de los intereses y aspiraciones justas e injustas de los pueblos; cual el fin de ese estruendo de preparativos de inmensos armamentos, cual la influencia que tengan sobre la civilización, el progreso y la religión; cual los benéficos resultados en favor de la paz; no obstante todo esto, no nosotros anhelamos la paz y por ella hacemos votos fervientes, porque es ella el verdadero ideal de la humanidad, y por halera recomendado repetidas veces nuestro Salvador y Maestro: «Un mundo nuevo os doy: que os améis los unos á los otros» y en otra parte: «que tengais paz los unos con los otros».

Los cristianos, los que trabajamos en la viña del Señor, debemos ser diligentes

tes y activos, prontos para toda buena obra, y la obra de la paz es altamente buena y santa por que Dios la ordena, Jesús la recomienda con amor. Trabajemos pues por la paz elevando con más fervor que nunca la petición que nos ha dictado el Maestro: «Venga tu reino.» (El Escaglista.)

Episodios de la Guerra del PARAGUAY

Como las órdenes que por repetidas veces se habían dado en el Ejército Aliado eran tan sumamente severas, gracias á la energética voluntad del señor General en Jefe, nadie se atrevía á embarcar frutos del país, sin justificar debidamente la propiedad, pues, sabían que al encontrarlos en las faenas de embarque se descomisanaban aquellos, amen de una buena prisión. Un Jefe Oriental se valió del ardido vestir con el uniforme de Mayor á un oficial (aquel de la pieza del olvido) y enviarlo al puerto una noche para embarcar una buena partida de cueros secos que hacía días estaban apilados en la playa.

La guardia brasillera que á la razón estaba de servicio en ese paraje, tan luego vió el movimiento, trató de impedir el embarco poniendo á la guardia sobre las armas; pero convencida después de algún cambio de palabras que el Mayor que tenía presente era el capitán del puerto Oriental, no solamente, dejó que se embarcara á los cueros, sino que sus hombres ayudaron galanteamente al Jefe oriental en aquel trabajo.

Al dia siguiente, aparecieron quince ó veinte cueros en la orilla de la playa, corriendose la voz que, la corriente había llevado los otros la noche anterior. Estos eran propiedad de otro Jefe Oriental que los había adquirido en compra á un tercero en la misma Asuncion.

Rosita Costa

Después de largos y crueles padecimientos, el lunes á las 11 a. m. entregó su alma al supremo Juez, la simpática señorita con cuyo nombre encabezamos estas líneas, á la temprana edad de 10 Abriles.

Dotada Rosita de un carácter sincero y franco, gozaba de estimación entre sus numerosas amigas que hoy la lloran y con insta razón. Su cadáver fué sepulta

EL ARGOS

dó el martes concurriendo al acto un crecido número de señoras, señoritas y caballeros de la localidad.

Nuestra condolencia á la familia por esa irreparable perdida y que Dios mitigue su justo dolor.

Discurso

—) (—
Pronunciado por la señorita María Llantada.

Señoras y Caballeros:

He aquí el inanimado cuerpo de la que apenas han transcurrido veinte y cuatro horas, se hallaba inscripto en el gran libro de la humanidad con el nombre de Rosa Costa.

La seguir de la muerte con su implacable filo ha venido á tronchar su existencia cuando apenas pisaba los umbrales de la vida.

Diez y nueve abriles! la edad de las flores.

Pobre Rosita! en medio de los crueles padecimientos que nos la ha arrebatado siempre tenía una frace cariñosa para las amigas, y para sus hoy desconsolados deudos.

Si en verdad, queridas amigas, hay un algo más allá de este misero valle de peregrinación, justo es que el espíritu de Rosita, reciba la recompensa á que se hizo acreedora. Alma noble y desinteresada! á nombre de la juventud durazneña, te doy ésto último adios, postre tributo que se paga á la amistad con éste acto solemne,

Adios Rosita! Ruegale á Dios por la felicidad de ésta tu patria, y por que el balsamo del consuelo sirva de lenitivo á tu familia.

Adios amiga querida.
Descansa en paz.

GACETILLA

A nuestros favorecedores

Debiendo suspender temporalmente la salida de nuestra hoja á fin del presente mes, se ruega encarecidamente á los suscritores y demás deudores, se dignen chancellar sus cuotas á la brevedad posible.

Durazno, Júlio 24 de 1889
La Administracion.

Hasta venido.—Hallase entre nosotros al frente del puesto que el Superior Gobierno le confiara, el Señor Doctor D. Anselmo Acosta y Gutierrez, Agente fiscal del departamento.

Sortijas.—El domingo tuvieron lugar en la Plaza del Sarandí.

La fiesta fué puramente infantil bajo la presidencia del joven Ernesto Hernández.

Buen viaje.—El domingo partió pa-

ra la capital el Dr. Castells quien fué acompañado hasta la Estación por un buen numero de amigos.

A campaña.—El lunes marchó para una de las Secciones de campaña, la cual drilla de peones de la Junta E. Administrativa.

La boveda.—Para los Servidores de la Patria está ya concluida.

Es un buen trabajo sólido y bien hecho.

Mejorados.—Siguieron algo aliviados de sus dolencias el joven don German E. Gutierrez Maestro de Escuela del Regimiento Núm. 3 y don Francisco Olascoaga.

Un amigo.—Hace días que está presentando nuevamente sus servicios en el Regimiento de guardia en esta, el apreciable practicante en Medicina y Cirugía don Luis Bournasell completamente establecido.

Agradecidos.—Han quedado los jóvenes de la localidad que con motivo de las fiestas de los franceses, pasaron á la vecina Villa á tomar parte en ellas.

Salmon al natural.—Se acaba de recibir una gran partida en el almacén Baratillo de las Familias de los señores Diaz y Aguirre.

Maliz y afrecho.—Recomendamos al público el depósito que bajo el título «El Imparcial», se acaba de abrir en esta Villa á los fondos del Cuartel Caballero.

Por la breva.—Dicen algunos días de la capital que des conocidos militares han celebrado varias entrevistas, acordando en la última trabajar unidos para atrapar la codiciada breva presidencial.

Uno de los candidatos se conforma con el humilde puesto de Ministro de la Guerra.

El otro aspira, como es natural á la presidencia.

¿Que resultará de esa unión?

Agradecimiento.—A nombre de D. Anastacio Ramos dámoss las gracias á las personas que se dignaron acompañar los restos de su hija Juana hasta darle sepultura. Igualmente se pide disculpas á las señoritas que dada la situación atípica de ese señor, no pudieron ser atendidas como eran sus deseos.

Ojo señores!—Leanse los avisos de la Comisaría de la 1^a Sección que van hoy en otro lugar.

Nuevo Hotel.—Para el próximo Agosto se abrirá uno en el Paso de los Tercos, bajo el distintivo Italo-Oriental del señor Piscottano.

Escritorio.—Nuestro amigo el escrivano público don Antonio Marrocha, ha abierto su escritorio en Montevideo calle de Misiones núm. 147, donde ofrece sus servicios profesionales al público en general y en particular á sus amigos de éste departamento.

Se precisan.—Tres jóvenes en este establecimiento que deseen aprender el

arte tipográfico. Escrivano es presentarse si no saben leer y escribir.

Banquete.—El sábado á la noche tuvo lugar en el Teatro Pregreso un banquete con que los amigos obsequiaban al Doctor don Enrique Castells.

Por la absoluta falta de espacio, nos hemos visto obligado á suspender la reunión de tan simpático acto, llevado á cabo en honor de ese amigo que tanta simpatía ha sabido conquistarse entre nosotros.

Por ello, pedimos disculpa.

Juzgado L. Departamental—Despacho dia 22—Sucesión Juan Zabala apertura de la misma, idem. Faustino Salazar inventario, Castor Rodríguez y E. Heguy, id. Juan Roby y María Cteins, Patricia y otras Cespedes y otras venia Josefa Roby venuia, Nicolás Moreira tutoría de hijos de B. González el de sensenor de Menores tutoría de hijos de B. Zapata, Intestado Guillermo Witham, El Fisco con da Porsincula, El Agente Fiscal entra á ejercer tal cargo, María de los Santos contra Alejandro de los Santos, Francisco Goyanga con Joaquina Souza y su esposo, Feliz N. Botana queja autos Rivero Barbosa con Osnaga, J. Delgado clausura de puertas Puglia, Causa Leopoldo Mateos y otro pelea, id. Manuel Gamboa robo etc.

El Peral—Cádiz 18 de Julio de 1889—A el «Correo Español»—Buenos Aires

Tengo la satisfacción de anunciarle que ayer después de almorzar con Peral asistí á bordo del sub-marino á prueba de evoluciones y marcha con éxito brillantísimo, y provocando manifestaciones de entusiasmo en el arsenal y en el puerto.—Carlos Casado.

Huespedes distinguidos.—Hemos tenido un par de días en la Villa al Jefe Político de Flores acompañado de varios amigos á quienes sa les dió una tertulia familiar.

Consultorio Bourse etc. Hill Dentistas Americanos—Montevideo 351 Sarandi 351—

Durazno Hotel Iberico VERDADEROS ESPECIALISTAS En Coronas Dentales ó dentes artificiales sin chapa, sobre raíces preparadas y curadas (si es necesario) expresamente para este importante ó inmejorable procedimiento.

Orificaciones y toda clase de empilonamientos, hechas en cavidades perfectamente limpias y cuidadosamente preparadas garantizando para siempre, la conservación del diente ó muela empilonados.

Se hacen con toda perfección todos los trabajos, contando con los aparatos y procedimientos más modernos, conocidos en Europa y Estados Unidos.

Recomendamos muy especialmente, los legítimos polvos de Perla en uso hace 20 y tantos años y el agua Dentrífica de Willie, preparados única y exclusivamente para esta acreditada casa.

Tenemos el honor de ofrecer á V. nuestros servicios profesionales en esta ciudad el Domingo 14 del corriente y siguientes del mes próximo.

Montevideo, Julio 1889.

Comisaria de la 1^a Sección

Julio 23 de 1889.

Por orden superior, se hace saber al público, que desde el 1º del entrante Agosto, se van á hacer efectivas, sin consideraciones, las disposiciones vigentes, respecto de los animales sueltos que se encuentren dentro de las calles de la población.

El Comisario, Angel C. Martinez.

Comisaria de la 1^a Sección

Julio 23 de 1889.

Por orden superior, se hace saber al público que desde el 1º del entrante Agosto, se va á proceder al conveniencia

to de los perros que se encuentren sin bozal en las calles de la población.

El Comisario
Angel C. Martinez

En este depósito de granos, se han recibido 800 fanegas maíz amarillo de primera clase. Se garante la medida y se lleva á domicilio. Calle de Canelones, fondos del cuartel del Regimiento 3º de Caballería.

Jl. 18 3—P.

Juan T. Iribar
—Procurador—

Ofrece sus servicios al público
Calle 18 de Julio 102—Durazno.

Jl. 8 2—m.

Ojo á la Pichincha!

Se venden las existencias de la Confitería de San Pedro, pues, debiendo desalojar la casa dentro de un par de meses, estoy dispuesto a vender el todo bien parcialmente, como ser un billar, cuadros, cortinas, espejos, perchas, mesas, sillas e infinito de otros artículos todos de primer orden y con poco uso. Los interesados pueden ocurrir á la Confitería Americana.

Durazno Julio 8 de 1889.

Santiago Coppa.

Jl. 8 2—m.

AVISO

Se venden 173 cuadras de campo de pastoreo en la 6^a Sección de este departamento, situadas en las puntas del chileno chico, propiedad de don Zoilo Abellana.

Títulos de primer orden. Los interesados pueden ocurrir para tratar al domicilio del vendedor.

Durazno, Junio 30 de 1889.

Jl. 14 1—ms.

AVISO

Por disposición de la Comisión Departamental de I. Pública, llámanse por segunda vez y durante el término de un mes, á las personas que aspiren a ingresar en el Internado Normal para varones, recientemente fundado en Montevideo, y que estén en las condiciones requeridas por las bases que la Dirección General del ramo ha sancionado para la admisión de alumnos en el referido establecimiento; cuyas bases se dijeron á la publicidad en el periódico «El Argos» y se encuentran en ésta oficina, á disposición de los interesados.

Durazno, Julio 13 de 1889.

Ricardo Sierra.
S. T.

AVISO

Por el presente se hace saber al público que la casa de comercio que antes giraba en la calle Goiá, Departamento Florida bajo la razón de don Pablo Coli, han sido compradas las existencias, por los señores Nemesio Cabaña y José Pastorino.

Girando en adelante bajo la razón social, de Cabaña y Pastorino, sin tener en absoluto que atender cuentas que procedan de la firma del señor don Pablo Coli.

Estación Goiá Junio, 20 de 1889.

Cabaña y Pastorino.

J. 29 1—m.

Instituto Modelo
Rincón 128 Durazno
Dirigido por el profesor don Agustín Valebona.

Enseñanza elemental y superior, idiomas, preparación para el examen de ingreso en la Universidad, clases comerciales.
Se admiten externos y pupilos.

M. 11—perm

Escrivania Pública

DR
Nogueira y Peña
Calle 18 de Julio Núm. 129,
antigua casa de la sucesión — pena
—DURAZNO—

M. 16—perm.

AVISO

Habiendo determinado los herederos en uso de la disposición del art. 1089 del Código Civil proceder á la partición estrajudicial de los bienes dejados por don Juan Mutter vecino, que falleció en la 5^a Sección, se hace saber al público la apertura de esta sucesión llamándose á todos los que se consideren con derechos á sus bienes, para que se presenten en el término de 30 días con los comprobantes correspondientes en esta Villa Oficina del Procurador don Guillermo Clavijo Ramírez calle Mariscalas núm. 138.

Durazno, Junio 26 de 1889.

El Albacea.

J. 21 1—m.

Sección Judicial

Edicto El señor Juez Letrado Departamental Dr. Don Feliciano Carré Calzada manda la citar por si presenta á todos los que se consideren con derecho á los bienes del testamento de don Lucas Fernández, para que comparezcan á declararlos ante el Juzgado á su cargo con los correspondientes justificativos dentro del término de sesenta días contados desde la siguiente al de esta publicación.

Durazno, Julio 2 de 1889.

Martin Ximeno—Actuario.

Jl. 7 2—m.

Emplazamiento Por auto de fecha 25 llama y emplaza á don Gilceo Azanza, para que comparezca ante este Juzgado dentro del término de treinta días a declarar á derecho en la demanda que le ha promovido don Teodoro Corra Ilo por cobro de pesos, bajo apercibimiento de nombrarse Defensor de Oficio.

Durazno, Junio 25 de 1889.

Carlos Carballo—Juez de Paz.

Jl. 4 1—m.

DOCTOR

Julian P. Blanco

Calle Sarandi—Plaza vieja.

La Armonia

Vocalista Música y Elegante

Calle Yt esquina General Rivera

Los dueños de esta casa en su constante pro

pósito de servir bienal público, acaban de traer

un nuevo y variado surtido, propio para la pre

sente estación el que se venderá á precios muy

modicos; tenemos gran variedad en géneros pa

ra vestido, faldas, tartanes, casimiros, un gran

surtido en trajeletos para niño y ropa hecha

para hombre, formas de sombrero y de gorra

para señora y todos los útiles necesarios para

adornarlos.

Ajustes completos para novia. Ajudan á com

prar barato lo que pesa á quien pesa estamos re

sultos á vender nuestros artículos un 20 ó 30

mas barato que los precios corrientes.